
  

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
相模原市津久井地区公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 

生涯学習部津久井中央公民館 

 電話０４２－７８４－３２１１（直通） 

開催日時 令和３年６月３０日（水） 午後７時～８時 

開催場所 津久井中央公民館 ３階視聴覚室 

出 

席 

者 

委 員 １７人（別紙のとおり） 

その他   ０人 

事務局   ４人（館長代理、主事） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、 

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 辞令交付 

４ 議題 

（１）役員の選任について 

（２）令和２年度補助金決算について 

（３）令和３年度補助金予算及び事業計画について 

（４）公民館振興計画について 

（５）その他 

５ 閉会 



  

協  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開 会 

まん延防止等重点措置による午後８時閉館にともない、通常より３０分早い午

後７時開始とした。 

 

２ あいさつ（髙井会長） 

今回は令和３年度初めての会議ということで、まん延防止等重点措置期間であ

るが書面開催ではなく会議とした。新たな年号の令和は、台風１９号による被災

や新型コロナウイルスのまん延拡大防止のため、事業の自粛や中止が続き、令和

３年度になってもいまだ収束の気配はなく、思うように事業実施ができていない。

津久井中央公民館は、唯一立派なホールを持っている公民館であり、振興計画の

中にもホール事業を位置づけているので、少しでも早くワクチン接種が進み、ホ

ール事業が開催できればと思っている。また、ホールの緞帳も新しくなり、お披

露目の機会を待っている。今日は、そんな状況の中で、皆様の貴重な意見を頂戴

できればと思う。 

 

３ 辞令交付 

事務局より委嘱について以下の説明を行い、委員自己紹介の後、議題に入った。

時間の都合で、一人ひとりにお渡しすることは省かせていただき、席上に置か

せていただいた。今期は１８名での運営となる。任期は２年で会議はおおむね年

３回程度である。秋ごろに研修の計画が、２月に『公民館のつどい』があるので、

委員の出席をお願いしている。 

 

４ 議 題 

（１）役員の選任について 

・資料に基づき事務局より説明を行った。 
（事務局）条例規則により、会長等は公民館長が務めることになっている。今回は

補助金の関係から会計と監事を決めていただきたい。 

（委員）事務局一任でいいのでは。 

（事務局）特にご意見がなければ、前期と同じ委員に就任していただければと思う

がいかがか。 

～拍手をもって承認され、以下の役員が決定した。 

会計：渡辺委員、監事：板倉委員 

  



  

 

（２）令和２年度補助金決算について 
・資料に基づき事務局より説明を行った。 

（事務局）前回の運営協議会で報告した見込資料から額の変更はないが、年度末で

確定したので報告するもの。 

～質疑なし、意義なしで承認された。 

 

（３）令和３年度補助金予算及び事業計画について  

・補助金予算について、資料に基づき事務局より説明を行った。 
（事務局）市の予算が大変厳しい状況で、運協の補助金は昨年度より減額となって

いる。各科目減額としているが賃借料については昨年と同額で計上している。

これは研修について両館長に相談し、例年通り実施したらどうかということで

同額計上としたものである。 

～予算に関して、質疑なし、意義なしで承認された。 

 

・事業計画について、資料に基づき事務局より説明を行った。 
（事務局）参考資料№１のとおり、コロナ禍での市の事業に対する方針が示されて

いる。ワクチン接種が始まり、収束に向けた努力が進められているが、まだ先

がみえない。そんな中でも、感染防止対策をしたうえで可能と判断できる事業

は実施したいと考えている。 

（委員）サマーコンサートの概要は決まっているのか。 

（事務局）群馬県高崎市の行事等に協力しているバンドを呼ぶ。『音楽で街と人々

の生活とマインドを豊かにする』をコンセプトに活動しており、地域行事や来

場者に合わせた演奏ができるグループなので、今回計画をしている。コロナ禍

での開催となるので、全席指定の整理券を配付する。観覧したい委員の方は、

あらかじめ知らせてほしい。 

（委員）館報「ほとり」は、わかりやすくほっとする内容となっている。事業が中

止となっている今、唯一、地域と公民館をつなぐのが「ほとり」である。これ

からも地域に密着した記事を書いてほしい。 

（事務局）８月１日号から、「カラフルつくい」という新コーナーを始める。津久

井の名所、名人、名店、名物を紹介するコーナーである。いい情報があれば、

ぜひ提供いただきたい。 

・新規事業「モルック」については、委員から説明をいただいた。 

（委員）モルックは、ボーリング、ビリヤード、カーリングがセットになったよう

なスポーツ。まだ競技人口は少ないがこれからが楽しみな競技である。ただ、

コロナの影響で各大会等が中止となっており普及も足踏みしている。体育館 



  

 

では床に傷をつける可能性があるで、野外等の場所を確保する必要がある。 

 （委員）数字のピンはランダムで置くのか。老人会でボッチャという競技をしてい

るが、それに似ている。 

（委員）最初に置く場所は決まっており、一度倒れたピンは倒れた場所に立てる。

ボッチャは点数のつけかたがむずかしい。それよりもシンプルである。 

 ～事業計画については、新型コロナの感染状況をみながら、実施の可否を含め判

断することで承認された。 

 

（４）公民館振興計画について 

  ・公民館振興計画の活動計画見直しについて事務局より説明を行った。 

（事務局）公民館振興計画の活動計画については、３年を目安に改定を行うことと

されているが、３年前の改定の秋に台風被害が発生し、現在のコロナ禍に至る

まで、ほとんど事業が実施できていない状況にある。３年間の事業評価ができ

る状況にないため、ここでの見直しは実施せず現在の計画を引き続き３年間継

続してはどうかと考えるがいかがか。 

  ～意義なし、承認された。 

 

（５）その他 

（事務局）ワクチン接種については、７月３１日まで引き続き会場として使われる。

７月からは受付時間が朝・夕拡大されるが、不測の事態に備えるため公民館職

員も早出等の対応を取る。利用団体の方々には、引き続き多大なるご迷惑をお

かけするが、あと 1か月ご協力をいただくとともに、委員の皆さんが尋ねられ

た際は説明を願いたい。 

 

 

その他質疑等なし。 

 

５ 閉会 

公民館の閉館時間の８時をもって、閉会となった。 

 

                                  以 上 



  

相模原市津久井地区公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

№ 役職 氏  名 所  属  等 備考 出欠席

1 会長 髙 井 登志子 津久井中央公民館長  出席 

2 副会長 松 本 雅 之 青根公民館長  出席 

3 委員 奈 良 田   久 串川小学校長  出席 

４ 委員 安 西 信 行 津久井地区子ども会育成連絡協議会  出席 

５ 委員 熊 谷   弘 津久井地区自治会連合会  出席 

６ 委員 板 倉 忠 臣 津久井地区老人クラブ連合会  出席 

７ 委員 佐 藤 園 子 津久井地区社会福祉協議会  出席 

8 委員 吉 野 賢 治 津久井観光協会  出席 

9 委員 松 井 智 子 公民館利用団体  出席 

10 委員 渡 辺 初 枝 公民館利用団体  出席 

11 委員 柳 川 太 造 学識経験者  出席 

12 委員 佐 藤 秀 子 学識経験者  出席 

13 委員 宗 像 喜美一 公募委員  出席 

14 委員 町 田 和 子 公募委員  出席 

15 委員 町 田 栄 子 公募委員  欠席 

16 委員 溝 口 健 次 津久井地区スポーツ推進委員  出席 

17 委員 縮   能 利 子 青少年指導委員連絡協議会津久井協議会  出席 

18 委員 山品 紀 美 代 津久井地区健康づくり普及員協議会  出席 

 


